

# Paroles de Vie

## pour chaque jour

---

### AOUT 2015

---

Les *Paroles de Vie pour chaque jour* sont un calendrier édité par les éditions " Le Fleuve de Vie " dans le but d'encourager la lecture quotidienne de la Bible, le Livre de Vie.

Les commentaires de ce mois traitent  
du thème suivant :

Psaumes 8 à 15

Vous retrouverez les pages de cette brochure dans la rubrique " Paroles de Vie pour chaque jour " à l'adresse Internet:

<http://www.lefleuvedevie.ch>

**Christ en tant que le Fils de l'homme dans la gloire**  
(Héb.2:5-11; Mat.6.10; Gen.1:26-28)**Psaume 8**

*1. Au chef des chantres. Sur la guitthith. Psaume de David.*

La guitthith est un instrument de musique venant de la tribu de Gad. Ce mot signifie aussi “ pressoir à vin ”. Avant que l'on puisse apprécier le vin, les grappes doivent d'abord être pressées. Le “ pressoir des souffrances ” produit un vin merveilleux pour notre joie.

- 2. Eternel, notre Seigneur! Que ton nom est magnifique sur toute la terre! Ta majesté s'élève au-dessus des cieux.*
- 3. Par la bouche des enfants et de ceux qui sont à la mamelle tu as fondé ta gloire, pour confondre tes adversaires, pour imposer silence à l'ennemi et au vindicatif.*
- 4. Quand je contemple les cieux, ouvrage de tes mains, la lune et les étoiles que tu as créées:*
- 5. Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui? Et le fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui?*
- 6. Tu l'as fait de peu inférieur à Dieu, et tu l'as couronné de gloire et de magnificence.*
- 7. Tu lui as donné la domination sur les œuvres de tes mains, tu as tout mis sous ses pieds,*
- 8. Les brebis comme les bœufs, et les animaux des champs,*
- 9. Les oiseaux du ciel et les poissons de la mer, tout ce qui parcourt les sentiers des mers.*
- 10. Eternel, notre Seigneur! Que ton nom est magnifique sur toute la terre!*

Ce Psaume est cité dans Hébreux 2:6-9 par rapport au Seigneur:

*“ Or, quelqu'un a rendu quelque part ce témoignage: Qu'est-ce que l'homme pour que tu te souviennes de lui... Tu as mis toutes choses sous ses pieds...Cependant, nous ne voyons pas encore maintenant que toutes choses lui soient soumises. Mais celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, Jésus, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur à cause de la mort qu'Il a soufferte ”.*

Le Psaume 8 nous montre Christ dans la gloire, et cela en tant qu'homme – non en tant que Dieu. L'homme a été créé pour le dessein de Dieu. Bien que le premier homme, Adam, soit tombé, Dieu n'a pourtant jamais abandonné son intention avec nous. Dans le Psaume 8 nous voyons comment Dieu a accompli son dessein par l'homme Jésus-Christ.

Comment le nom de Dieu peut-il être magnifié sur la terre entière? Dans le livre de l'Apocalypse, nous voyons que son nom est magnifique dans les cieux (Apoc.4:9-11;5:12-13; 7:12), mais où, sur la terre, est-il magnifique? Son nom est-il magnifique chez nous, à la maison, dans notre vie de couple et de famille? Si son nom n'est pas magnifique sur toute la terre, il doit l'être au moins dans nos maisons et dans l'Eglise!

Dans les Psaumes, Dieu révèle son dessein d'une manière très claire: Il voudrait que son nom devienne magnifique sur toute la terre. C'est pour cela que le Seigneur a répondu ainsi aux disciples qui lui demandaient comment prier: *“ Notre Père qui es aux cieux! Que ton nom soit sanctifié; que ton règne vienne; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel ”* (Mat.6:9-10).

Quand le Seigneur Jésus vivait sur terre, Il a sans cesse glorifié le nom du Père: *“ Je t'ai glorifié sur la terre, j'ai achevé l'œuvre que tu m'as donnée à faire. Et maintenant toi, Père, glorifie-moi auprès de toi-même de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde fût. J'ai fait connaître ton nom aux hommes que tu m'as donnés du milieu du monde. Ils étaient à toi et tu me les as donnés; et ils ont gardé ta parole ”* (Jean17:4-6).

*“ Lorsque Judas fut sorti, Jésus dit: Maintenant, le Fils de l'homme a été glorifié, et Dieu a été glorifié en lui ”* (Jean 13:31). En tant que croyants, il est de notre devoir de glorifier le nom du Seigneur sur cette terre, mais, dans notre vie quotidienne, nous n'en avons pas souvent conscience. C'est pourtant une vocation si élevée pour nous, les hommes. Si le Seigneur nous ouvre les yeux, nous reconnâtrons notre manque.

Cela ne doit pourtant pas nous décourager. Nous devons d'autant plus être encouragés à regarder à Jésus, qui a pleinement accompli cette exigence. Dans sa vie, Il a toujours

glorifié le Père. Son cœur languissait après cela; c'était son unique but. Nous devons admettre que notre cœur est encore orienté vers beaucoup de choses et que, souvent, dans nos pensées et dans nos actes, nous n'avons pas du tout glorifié le Père. Nous devons nous repentir et demander pardon au Seigneur: " Seigneur, pardonne-moi. J'aimerais apprendre à te glorifier, à l'avenir. Père, que ton Saint-Esprit m'apprenne et me conduise, afin que ton nom soit glorifié, par moi, sur terre ". C'est la mission la plus importante pour nous, les hommes, sur cette terre. C'est dans ce but que nous avons été créés par Dieu, à son image.

L'homme est si important pour Dieu que lui-même s'est fait homme, il y a 2000 ans. Si nous voyons, dans ce Psaume, notre mission en tant qu'hommes sur cette terre, nous allons vraiment apprécier notre condition. Dieu a besoin de nous, les hommes, pour exprimer sa gloire.

4. *Quand je contemple les cieux, ouvrage de tes mains, la lune et les étoiles que tu as créées:*
5. *Qu'est-ce que l'homme pour que tu te souviennes de lui? Et le fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui?*

A quoi pensons-nous, quand nous admirons la voûte céleste? Avons-nous déjà une fois posé cette question: “ Père, qu'est-ce que l'homme, quelle est ton intention avec moi? ”

Le Psaume 8 nous apprend dans quel but nous avons été créés. Dieu aimerait régner par nous sur toute la création; telle est notre vocation. Par ce Psaume, le Saint-Esprit veut nous présenter une fois encore notre appel élevé. Nous nous minimisons et n'avons pas idée de la grandeur du plan que Dieu a avec nous. Nous sommes tellement occupés par des futilités dans notre vie quotidienne et nous leur attribuons une telle importance. Mais, si le Seigneur nous ouvre les yeux, nous dirons, pleins d'admiration, comme le psalmiste: “ *Qu'est-ce que l'homme pour que tu te souviennes de lui, et le Fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui?* ”

Dieu ne s'est pas seulement préoccupé de l'homme; Il est même devenu homme. David avait vu et apprécié cela, par l'Esprit. Aujourd'hui, nous devons sérieusement nous demander si nous apprécions autant que David notre vocation, qui est de régner un jour avec Christ. Ce Psaume nous montre ce qui est dans le cœur de Dieu. Soyons nouvellement conscients de notre appel élevé et apprenons à nous préparer pour le règne à venir!

Lisons encore Hébreux 2:5 à 10: “ *En effet, ce n'est pas à des anges que Dieu a soumis le monde à venir dont nous parlons. Or, quelqu'un a rendu quelque part ce témoignage:*

*Qu'est-ce que l'homme pour que tu te souviennes de lui, ou le fils de l'homme pour que tu prennes soin de lui? Tu l'as abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, tu l'as couronné de gloire et d'honneur, tu as mis toutes choses sous ses pieds. En effet, en lui soumettant toutes choses, Dieu n'a rien laissé qui ne lui fut soumis. Cependant, nous ne voyons pas encore maintenant que toutes choses lui soient soumises. Mais celui qui a été abaissé pour un peu de temps au-dessous des anges, Jésus, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur à cause de la mort qu'il a soufferte, afin que, par la grâce de Dieu, il souffrît la mort pour tous.*

*Il convenait, en effet, que celui pour qui et par qui sont toutes choses, et qui voulait conduire à la gloire beaucoup de fils, élevât à la perfection par les souffrances le Prince de leur salut ”.*

Quel Jésus voyons-nous aujourd'hui? Le voyons-nous seulement comme celui qui est mort à la croix ou voyons-nous le glorieux Fils de l'homme sur le trône? Considérons plus souvent ce Christ merveilleux, car en lui nous voyons aussi ce qu'est notre vocation. Si, aujourd'hui, nous ne voyons pas encore que toutes choses lui sont soumises et que nous sommes avec lui sur le trône, ayons néanmoins ce fait, en esprit, sous nos yeux: Nous sommes ressuscités ensemble avec Christ et Il nous a fait asseoir ensemble avec lui dans les lieux célestes (Eph.2:6).

Même si nous remarquons encore tant de problèmes autour de nous et dans la vie de l'Eglise, apprenons, comme Etienne alors qu'il était lapidé, à regarder à notre Christ merveilleux:

*“ Mais Etienne, rempli du Saint-Esprit, et fixant les regards vers le ciel, vit la gloire de Dieu. Et il dit: Voici, je vois les*

*cieux ouverts, et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu ” (Actes 7:55-56).*

Christ était le seul homme qui, en même temps, était Dieu. Nous, les croyants sommes des hommes et le restons. Bien sûr, nous avons reçu la vie divine par la nouvelle naissance et sommes devenus des enfants de Dieu – mais nous restons bien des hommes.

Dieu aimerait que le monde à venir nous soit soumis, Il aimerait régner par les hommes. C'est pour cela qu'Il a envoyé son Fils, pour que ce dernier accomplisse le dessein de Dieu, en tant qu'homme.

Le Psaume 8 est exclusivement consacré à la louange, concernant le dessein de Dieu avec les hommes. *“ Par la bouche des enfants et de ceux qui sont à la mamelle, tu as fondé ta gloire, pour confondre tes adversaires, pour imposer silence à l'ennemi et au vindicatif ”*. Le diable, que le Seigneur a désigné comme “ le prince du monde ” règne sur les royaumes de cette terre (Jean 12:31; 14:30; 16:11; Luc 4:5-6). Mais Dieu a destiné l'homme à reprendre la domination sur terre et à jeter Satan dans l'étang de feu. C'est le combat dans lequel nous nous trouvons aujourd'hui. Il ne s'accomplira pas par de la théologie et des querelles doctrinales mais par la louange que Dieu a placée dans notre bouche. La louange de l'Eglise est une grande force contre l'ennemi et le vindicatif. Tellement souvent, dans les Psaumes, nous voyons combien le psalmiste se trouvait dans les difficultés et la détresse et comment il criait au Seigneur. A chaque fois, ses prières et ses supplications se terminaient par la louange, car il regardait à son Dieu.

Si nous nous détournons de nos problèmes pour regarder au Christ glorieux, notre bouche sera pleine de louanges et l'ennemi sera vaincu. La raison de notre louange aujourd'hui n'est pas que tous les ennemis sont déjà sous nos pieds, mais nous apprenons, en communion avec notre Seigneur vainqueur et en ascension, à remercier et à louer. Exerçons-nous ainsi, à être simples comme de petits enfants, à regarder à notre Seigneur, à nous confier et à nous cacher en lui, à le louer pour sa victoire sur tous nos ennemis. Si nous nous centrons continuellement sur lui, nous aurons toujours de quoi le louer. Même alors que nous nous sentons faibles et nous regardons comme inexpérimentés, le Seigneur est puissant et capable de régner sur tous les ennemis.

Nous pensons que, pour avoir le droit de louer le Seigneur, nous devrions d'abord avoir expérimenté sa victoire sur

l'ennemi. Pourtant, combien d'expériences et quelle force ont des enfants qui sont à la mamelle? Si nous ne devenons pas comme eux, nous ne pourrons pas louer non plus.

Lorsque le Seigneur est entré à Jérusalem, “ *toute la multitude des disciples, saisie de joie, se mit à louer Dieu à haute voix pour tous les miracles qu'ils avaient vus. Ils disaient: Béni soit le roi qui vient au nom du Seigneur! Paix dans le ciel, et gloire dans les lieux très hauts! Quelques pharisiens, du milieu de la foule, dirent à Jésus: Maître, reprends tes disciples. Et il répondit: Je vous le dis, s'ils se taisent, les pierres crieront* ” (Luc 19:37-40). A ce moment-là, ce furent les pharisiens, théologiquement bien formés, qui voulaient réduire la foule au silence. Le Seigneur a répondu: “ *s'ils se taisent, les pierres crieront* ”.

Personne ne peut dire qu'il ne peut pas louer le Seigneur; le Psaume 8 nous montre que même les enfants et les nourrissons peuvent le louer. “ *Tu l'as fait de peu inférieur à Dieu, et tu l'as couronné de gloire et de magnificence* ”.

Le Seigneur s'est abaissé en revêtant une chair humaine. Par ses souffrances - jusqu'à la mort - il a accompli la rédemption. Par sa résurrection, Il a englouti la mort, est monté en ascension dans la gloire et s'est assis sur le trône. De là, Il intercède pour nous, afin que nous parvenions aussi à cette gloire. Son œuvre aujourd'hui ne contribue pas seulement à notre salut, mais Il voudrait tous nous conduire dans la gloire. Coopérons donc avec lui, pour pouvoir accéder dans la gloire à son trône lors de son retour, tout au début du royaume des mille ans. Si le nom du Seigneur est glorifié en nous et si nous louons le Seigneur, sa gloire va se répandre chez nous et dans notre entourage.

Si nous avons vu le plan de Dieu, notre vie aura alors un but et notre service dans l'Eglise servira ce but. Toutes choses doivent être mises sous ses pieds et Il doit régner. Dans sa sagesse, Dieu a révélé très clairement ce but tout au début des Psaumes, afin que nous l'ayons en tout temps sous nos yeux et que nous ne soyons pas détournés par tant d'autres choses. Chacun, dans l'Eglise, doit savoir pourquoi il s'y trouve et quel

est le but de son service. Quant à lui, le Seigneur a déjà pleinement accompli le Psaume 8; il attend maintenant que l'Eglise l'accomplisse aussi. “ *Tu lui as donné la domination sur les œuvres de tes mains, tu as tout mis sous ses pieds* ”.

***“ Eternel, notre Seigneur!  
Que ton nom est magnifique sur toute la terre ”***  
(Ps.8:2).

Dieu désire que sa volonté s'accomplisse sur la terre. Il est non seulement très dommage, mais aussi insensé, de vivre ici sur terre et de pas être pour son dessein. Peux-tu t'imaginer de donner ta vie entière dans le seul but d'œuvrer pour une certaine firme? Un jour, tu pourrais t'en repentir, car ce n'est pas notre destinée, en tant qu'hommes.

L'intention de Dieu est bien plutôt qu'un jour nous régions sur tout ce qu'Il a créé et que nous nous y préparions aujourd'hui.

### **Le second homme victorieux: notre Seigneur Jésus-Christ**

Comme le premier homme, Adam, a échoué, Dieu a envoyé le second homme, le dernier Adam. Cet homme, Jésus-Christ, n'a pas seulement accompli la rédemption. Il a vécu sur terre totalement pour Dieu et son dessein. Jamais auparavant un tel homme n'avait vécu sur terre, tellement un avec Dieu, lui obéissant en toutes choses, n'ayant jamais accompli sa volonté propre, ni parlé de son propre chef. Jésus a vécu uniquement pour Dieu, son Père. Il a vaincu Satan et la religion. Il était sans péché, sans aucun levain. Il a rempli toutes les conditions pour pouvoir régner sur cette terre. Pour cette raison, la tempête, le vent et la mer lui étaient soumis et les démons ont dû fuir devant lui. Durant sa vie entière, il a glorifié le Père. Il n'a pas vécu sa propre vie, mais a mis de côté la vie de son âme et a été obéissant jusqu'à la mort à la croix. Où peut-on trouver sur terre une personne comme notre Seigneur?

### **Les faux enseignements qui détruisent l'Eglise**

Quiconque prétendrait être Christ devrait être à même d'accomplir toute l'Ecriture et être, comme notre Seigneur, parfait et sans péché. Il ne devrait jamais perdre patience ou maîtrise de soi et être sans levain. Quel homme remplit toutes ces conditions? Personne! Qu'il est insensé de s'imaginer être Christ parce que Christ vit en nous.

Un péché encore plus grand est de penser que nous, les hommes, pouvons devenir Dieu. Qui donc peut ressusciter un seul mort? Qui peut appeler en existence ce qui n'est pas encore. Qui peut changer de l'eau en vin et nourrir 5000 hommes avec cinq pains? Dieu seul est capable de faire ces choses.

### **La perfection de Christ**

Notre Seigneur et Roi est saint, juste, glorieux, parfait, sans tache, victorieux, hautement élevé et pleinement un avec le Père pour l'accomplissement de son dessein. Ce que le premier homme, Adam, n'a pu atteindre, le second homme, Jésus-Christ, l'a obtenu: “ ... *Jésus, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur* ” (Héb. 2:9). Il est assis sur le trône et agit maintenant par sa vie en nous pour nous conduire, nous aussi, au trône et dans la gloire (v.10). Ce Christ merveilleux a atteint le but et pleinement accompli le Psaume 8. “ *Cependant, nous ne voyons pas encore maintenant que toutes choses lui soient soumises.* ” Pour cela, nous n'abandonnons pas mais nous nous attachons fermement à notre espérance: “ *Christ en nous, l'espérance de la gloire* ” (Col.1:27). La gloire et le trône sont notre destinée.

### **L'espérance de la gloire**

Si nous regardons à Jésus, nous pouvons être sûrs que nous parviendrons au but. Remercions-le pour cela: “ Merci Seigneur. Tu as atteint le but et tu es capable de m'y amener aussi puisque tu es le Prince de mon salut ”. Selon le Psaume 8, c'est notre destinée. Nous pouvons savoir que nous régnerons un jour avec lui car nous tenons de lui cette promesse: “ *Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône* ” (Apoc.3:21).

Nous devons tous avoir une vision si claire, une ferme espérance – l'espérance de la gloire – l'espérance la plus belle, la plus élevée, la plus merveilleuse, grâce à laquelle nous avons de quoi louer le Seigneur en tout temps.

### **La préparation en vue du trône**

Ensuite, nous devons réaliser qu'il n'est pas si facile de s'asseoir sur le trône. Le fait de régner fait partie des tâches les plus difficiles. Chez les dirigeants et chefs de ce monde, nous trouvons de l'injustice, de l'immoralité et de la corruption. Ce n'est pas ainsi que nous devons régner sur cette terre, car le Psaume 45 (verset 7) nous montre le sceptre du royaume – un sceptre d'équité.

Pour cette raison, le Saint-Esprit a encore une grande œuvre à faire en nous aujourd'hui. Il doit juger en nous tout ce qui s'oppose à sa justice et il doit aussi nous prendre à son école afin que nous atteignions le stade de pouvoir exercer la royauté. Nous avons besoin d'être sauvés de notre propre justice. Le psalmiste disait: “ *Seigneur, juge-moi!* ” (Ps.7:9; 26:1; 35:24). Beaucoup de traducteurs écrivent dans ces passages: “ Fais-moi justice! ” Avant de pouvoir nous faire justice, le Seigneur doit d'abord nous juger.

**Christ, le vainqueur sur le trône:  
Il juge les impies et les nations****Psaumes 9 et 10**

(Jean 5:22, 26-27, 30; 8:16; 9:39; 12:31; Actes 10:42; 17:31; Rom.2.16; 2 Tim.4:1,8)

Que fait Christ sur le trône? Il ne se repose pas, mais Il juge les impies et les nations. Cela ne signifie pas que nous, les rachetés, ne soyons plus jugés. Il est vrai que nous ne serons pas jugés comme les incroyants, au grand trône blanc, à la fin du royaume des mille ans, mais cela ne veut pas dire que nous n'ayons plus aucune sorte de jugement à attendre.

**Le jugement et les souffrances des justes**

*“ Bien-aimés, ne soyez pas surpris, comme d'une chose étrange qui vous arrive, de la fournaise qui est au milieu de vous pour vous éprouver. Réjouissez-vous au contraire de la part que vous avez aux souffrances de Christ, afin que vous soyez aussi dans la joie et dans l'allégresse lorsque sa gloire apparaîtra. Si vous êtes outragés pour le nom de Christ, vous êtes heureux, parce que l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu, repose sur vous. Que nul de vous, en effet, ne souffre comme meurtrier, ou voleur, ou malfaiteur, ou comme s'ingérant dans les affaires d'autrui. Mais si quelqu'un souffre comme chrétien, qu'il n'en ait point honte, et que plutôt il glorifie Dieu à cause de ce nom. Car c'est le moment où le jugement va commencer par la maison de Dieu. Or, si c'est par nous qu'il commence, quelle sera la fin de ceux qui n'obéissent pas à l'Évangile de Dieu? Et si le juste se sauve avec peine, que deviendront l'impie et le pécheur? Ainsi, que ceux qui souffrent selon la volonté de Dieu remettent leurs âmes au fidèle créateur, en faisant ce qui est bien ” (1 Pie. 4:12-19).*

Nous ne devons pas tomber dans l'erreur grandement répandue, selon laquelle Dieu ne juge plus les croyants. D'après Pierre, c'est par la maison de Dieu que le jugement commence, précisément. Il voyait cela en rapport avec les souffrances par lesquelles les croyants passaient à l'époque. Il avait reconnu et expérimenté que nous, les hommes déchus, souffrons beaucoup et que nous souffrons sous le jugement du Seigneur, à cause de nos péchés et de nos imperfections.

Notre appel élevé est de régner, un jour, avec le Seigneur, le Juste. Par conséquent, nous devons nous laisser juger par lui, aussi bien dans la maison du Seigneur que dans notre vie personnelle, afin d'avoir part à sa sainteté. Quand nous nous jugeons nous-mêmes, nous nous trouvons souvent assez bien et nous justifions nos propres actes. Que le Seigneur nous accorde sa lumière et nous conduise sur son chemin qui, au travers des souffrances, va nous mener au trône et dans la gloire:

*“ Réjouissez-vous, au contraire, de la part que vous avez aux souffrances de Christ, afin que vous soyez aussi dans la joie et dans l'allégresse lorsque sa gloire apparaîtra. Si vous êtes outragés pour le nom de Christ, vous êtes heureux, parce que l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu repose sur vous ”* (v. 13-14).

Je crois que beaucoup de frères et sœurs peuvent témoigner que nous expérimentons l'esprit de gloire quand nous souffrons pour le nom du Seigneur si, par exemple, nous annonçons l'Évangile à l'école ou à notre place de travail. Il y a beaucoup d'occasions de souffrir à cause de son nom. Soyons préparés pour cela et n'ayons pas honte car, par cela, le Seigneur nous prépare en vue de la gloire à venir.

Paul parle aussi du jugement parmi les croyants et il s'y inclut: *“... puisque nous comparaîtrons tous devant le tribunal*

*de Dieu ” (Rom.14:10). “ Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps ” (2 Cor. 5:10).*

### **Le jugement – l'amour**

Le jugement fait aussi partie de la vie de l'Eglise. Je ne puis imaginer une vie de l'Eglise sans jugement, où tout est permis, où chacun peut dire et faire ce qu'il veut et, ainsi, endommager la vie de l'Eglise. Le Seigneur n'acceptera jamais cela. Dieu est pur, saint, juste et glorieux et l'Eglise doit correspondre à son standard. Le jugement ne signifie pas que Dieu n'aime pas l'Eglise. Pierre connaissait bien l'amour de Dieu mais, en même temps, il pouvait annoncer avec conviction que le jugement commence avec nous, dans sa maison. Le jugement et l'amour ne s'excluent pas. Bien au contraire, son jugement envers nous, aujourd'hui, est l'expression de son amour: *“ Car le Seigneur châtie celui qu'il aime, et il frappe de la verge tous ceux qu'il reconnaît pour ses fils ”* (Héb. 12:6).

Nous sommes corrigés parce que le Père nous aime. Admettons que, dans l'Eglise, un frère pèche et que tu passes par-dessus cela en gardant le silence. Ainsi, tu vas détruire ce frère et, ensuite, lui-même va détruire l'Eglise en introduisant son levain. D'autres vont saisir le prétexte pour se comporter de la même manière et, tôt ou tard, toute l'Eglise sera contaminée, car un peu de levain fait lever toute la pâte. Tu aimes ce frère et le laisses répandre son levain; ce faisant, tu n'apprécies pas l'Eglise, car, sinon, tu ne tolérerais pas qu'elle puisse être endommagée. De quelle sorte d'amour s'agit-il?

Si, par contre, tu te décides d'agir contre cette situation, tu vas peut-être t'entendre reprocher ton manque d'amour. Là, tu peux répondre: *“ C'est justement parce que j'aime ce frère que j'interviens et que je m'oppose à cela ”*.

Nous avons tous besoin d'apprendre et nous apprenons beaucoup à partir de nos fautes. Tout le peuple de Dieu, David et, précisément Pierre ont commis des erreurs et ont appris beaucoup par cela. Si tu as appris quelque chose de tes fautes, tu vas tout laisser derrière toi, oublier, et aller de l'avant.

### **Les Psaumes 9 et 10 sont organisés selon un ordre alphabétique**

Les Psaumes 9 et 10 sont, comme le Psaume 119 organisés en strophes. Chaque strophe commence par un nouveau caractère, suivant l'ordre alphabétique hébreu.

**1. Un caractère (le quatrième – Dalet) manque dans le Psaume 9**

**2. Six caractères (juste avant Qof) manquent dans le Psaume 10**

Dans la traduction grecque de l'Ancien Testament, les Psaumes 9 et 10 sont considérés comme un seul Psaume. Le fait qu'ils vont ensemble est démontré par l'arrangement des strophes qui, toujours en suivant l'alphabet hébreu, se poursuit jusqu'à la fin du Psaume 10. Des 22 caractères, les 11 premiers sont placés dans le Psaume 9 tandis que la deuxième moitié appartient au Psaume 10.

Dans le Psaume 9, il manque pourtant un caractère (4. Dalet) et dans le Psaume 10 il en manque six:

13. (Mem) 14. (Nun) 15. (Samech) 16. (Ajin) 17. (Pe)  
18. (Zade)

### **Psaume 9**

*1. Au chef des chantres. Sur “ Meurs pour le fils ” Psaume de David.* La plupart des traducteurs ont rendu ce passage par “ Meurs pour le fils ”. Il n'est pas clairement dit de quel fils de David il s'agit. Cela peut être Absalom aussi bien que le premier fils de Batscheba. Tous deux sont morts sous le jugement de Dieu. Le Seigneur aussi est mort à cause de nos péchés et a pris sur lui le jugement. Quel que soit le fils dont il est parlé ici, il faut tenir compte du jugement de Dieu.

Nous avons été sauvés du jugement de Dieu par la mort de son Fils. C'est le seul chemin pour le salut. Il est mort à la croix à cause de nos péchés afin que nous puissions vivre.

2. ALEF *Je louerai l'Eternel de tout mon cœur, je raconterai toutes tes merveilles.*

3. *Je ferai de toi le sujet de ma joie et de mon allégresse, je chanterai ton nom, Dieu Très-Haut!*

4. BET *Mes ennemis reculent, ils chancellent, ils périssent devant ta face.*

5. *Car tu soutiens mon droit et ma cause, tu sièges sur ton trône en juste juge.*

6. GIMEL *Tu châties les nations, tu détruis le méchant, tu effaces leur nom pour toujours et à perpétuité.*

7. *Plus d'ennemis! Des ruines éternelles! Des villes que tu as renversées! Leur souvenir est anéanti.*

8. HE *L'Eternel règne à jamais, il a dressé son trône pour le jugement;*

9. *Il juge le monde avec justice, il juge les peuples avec droiture.*

10. WAW *L'Eternel est un refuge pour l'opprimé, un refuge au temps de la détresse.*

11. *Ceux qui connaissent ton nom se confient en toi. Car tu n'abandonnes pas ceux qui te cherchent, ô Eternel!*

12. SAJIN *Chantez à l'Eternel, qui réside en Sion, publiez parmi les peuples ses hauts faits!*

13. *Car il venge le sang et se souvient des malheureux, il n'oublie pas leurs cris.*

14. CHET *Aie pitié de moi, Eternel! Vois la misère où me réduisent mes ennemis, enlève-moi des portes de la mort,*

15. *Afin que je publie toutes tes louanges, dans les portes de la fille de Sion, et que je me réjouisse de ton salut.*

*16. TET Les nations tombent dans la fosse qu'elles ont faite, leur pied se prend au filet qu'elles ont caché.*

*17. L'Eternel se montre, il fait justice, il enlace le méchant dans l'œuvre de ses mains. - Jeu d'instruments. Pause.*

Le jeu d'instruments, ici, annonce une pause, un intermède. Cela permet de réfléchir, de considérer ce qui précède dans la tranquillité. Ce n'est pas si bon d'enchaîner un chant après l'autre sans prendre le temps d'apprécier, de réfléchir sur les paroles. De la sorte, ces paroles seront aussi vite oubliées.

18. JOD *Les méchants se tournent vers le séjour des morts, toutes les nations qui oublient Dieu.*

19. KAF *Car le malheureux n'est point oublié à jamais, l'espérance des misérables ne périt pas à toujours.*

20. *Lève-toi, ô Eternel! Que l'homme ne triomphe pas! Que les nations soient jugées devant ta face!*

21. *Frappe-les d'épouvante, ô Eternel! Que les peuples sachent qu'ils sont des hommes! - Pause.*

Dans les versets 20 à 21, il n'est pas parlé des méchants, mais des “ hommes ”. Le mot “ homme ” peut avoir plusieurs significations. Dans ce contexte, la Parole veut indiquer que les hommes sont faibles, réduits à peu de chose. N'est-il pas étrange que de tels hommes, faibles, sont si prompts à se mettre en avant, à rechercher une position? N'ayons pas la crainte des hommes car, en fait, que peuvent-ils bien faire?

La justice est un mot important dans les Psaumes. Le Psaume 9 mentionne plusieurs fois le jugement car le Seigneur doit juger l'homme qui est décrit dans le Psaume 1. Il doit juger l'impie, en nous. Si nous ne réalisons pas cela et préférons vivre selon notre chair, Dieu ne pourra pas accomplir son dessein avec nous. Je dois continuellement juger mon moi et dire à ma chair: “ Arrête cela! Je ne suis pas d'accord avec cela, ce n'est pas selon Dieu. Je le juge! ” Apprenons à traiter ainsi notre chair. Par exemple, après avoir eu de mauvaises pensées – et ayant été pardonnés pour cela – nous devons faire un pas de plus et juger ce qui est impie en nous, en disant au Seigneur: “ Je ne suis pas d'accord avec de telles pensées! Seigneur, je les juge. ”

**Christ, celui qui siège aujourd'hui  
sur le trône du jugement**  
(Ps. 9:5, 8, 17, 20)

Le Psalmiste, qui était bel et bien un poète, connaissait très bien tous les caractères de l'alphabet hébreu. Je crois qu'il est significatif que quelques caractères aient été omis, puisque toutes les Ecritures sont inspirées par Dieu. Nous n'allons pas entrer dans tous les détails mais considérer un peu si nous n'avons pas quelque enseignement à en tirer. Pourquoi, dans le Psaume 9, manque-t-il précisément le quatrième caractère et ne trouve-t-on que 10 caractères de cet alphabet? Le point le plus important de ce Psaume concerne Dieu qui est assis sur son trône et qui juge. Le chiffre 10 – les dix commandements – indique le jugement de Dieu. Il juge selon ce qu'il a demandé aux hommes par ses commandements. Les hommes ont une responsabilité face à Dieu et aux hommes. Le jugement de Dieu est juste. Il ne juge pas de manière arbitraire, mais sur la base de ce qu'il a ordonné. Nous le lisons dans le Psaume 9:5: “ *Car tu soutiens mon droit et ma cause, tu sièges sur ton trône en juste juge. ”*

**Dieu juge selon son droit**

Apprenons, dans la vie de l'Eglise, à ne pas juger selon nos sentiments subjectifs. Chacun considère les choses selon sa propre mesure. Si nous faisons cela, nous nous disputerons pour savoir qui a raison. Si nous jugeons chacun selon notre propre manière de voir les choses, cela n'amènera aucune paix dans l'Eglise. D'un autre côté, nous ne pouvons pas non plus laisser libre cours à la méchanceté. Que faire alors? Approchons-nous tous du trône et laissons-le juger selon son standard.

### **Ce n'est pas un jugement selon l'homme bon, naturel**

Pourquoi est-ce le quatrième caractère qui manque, précisément, dans le Psaume 9? Le chiffre quatre représente la création; par exemple, nous avons quatre saisons, quatre points cardinaux.

Dans le sens de la création, ce chiffre ne représente pas quelque chose de méchant, mauvais, mais simplement ce qui est terrestre, naturel; il s'agit de l'homme naturel et bon.

Par rapport au jugement, le chiffre quatre doit être laissé de côté: cela signifie le jugement ne doit pas être rendu de manière naturelle. Souvent, nous ne jugeons pas la méchanceté mais laissons notre bonne humanité bienveillante décider. Peut-être es-tu justement lié avec tel frère qui a causé des difficultés; dans ce cas, tu auras tendance à le juger avec plus d'indulgence qu'un autre frère duquel tu ne te sens pas si proche. Ta bienveillance naturelle t'empêche de porter un jugement selon la justice de Dieu.

Dans la maison de Dieu, seule compte sa justice. Nous n'avons pas le droit, ici, de juger selon le chiffre quatre. C'est Dieu, sur le trône, qui juge selon son droit. C'est pour cette raison que le chiffre quatre ne figure pas dans le Psaume 9. Dieu seul est sage. Nous mettrions peut-être de côté le premier ou le dernier caractère, mais Dieu a laissé le quatrième. Ce chiffre décrit l'homme naturel et bon.

**L'impie est décrit et jugé**

(Psaume 10)

Le chiffre six, au contraire, représente l'homme déchu, pécheur et mauvais. A la fin de la Bible, dans le livre de l'Apocalypse, nous trouvons le nombre 666. Le chiffre six est déjà négatif mais ce chiffre représenté trois fois est vraiment quelque chose de terrible. L'impiété de l'homme décrit au Psaume 1 a augmenté, jusqu'à ce que le nombre 666 soit révélé : il correspond à l'Antéchrist.

Pourquoi manquent-ils six caractères dans le Psaume 10? Ce Psaume nous montre à nouveau l'homme impie du Psaume 1. N'oublions jamais que l'impie, ce chiffre six, doit être jugé. Il ne s'agit pas seulement d'un jugement à l'extérieur de l'Eglise parmi les incroyants, mais plus encore dans l'Eglise afin que tout levain soit ôté et jeté hors de la maison du Seigneur.

Ce n'est pas simple de parler du jugement car personne n'entend volontiers des paroles concernant ce sujet. La Parole de Dieu est pourtant équilibrée et nous devons la considérer dans son ensemble.

Certains frères et sœurs ne veulent entendre que ce qui est positif et laisser de côté les passages qui le sont moins. A cause de cela, je me suis demandé, en lisant ces chapitres, si je devais passer par-dessus ces Psaumes. Mais le Seigneur m'a montré que nous n'avons pas le droit de laisser ces Psaumes; nous en avons besoin si nous voulons parvenir au trône. Le Psaume 8 seul, sans les Psaumes 9, 10 et 11, ne peut pas nous amener jusqu'au trône.

### **Le jugement pour la chair**

Avec quelle sagesse l'Esprit a placé certains caractères à des endroits précis dans ces deux Psaumes!

Les six caractères mentionnés n'ont pas été omis de façon arbitraire, mais juste avant le caractère Qof qui, en hébreu, est lié au nombre 100. Que représente le nombre 100, pour nous?

Abraham était âgé de 100 ans au moment de l'accomplissement de la promesse de Dieu (Gen. 17 et 18). Il était vieux et n'avait plus de force en lui-même pour engendrer un fils (Rom.4:17 et ss.).

Là, le temps était venu pour Dieu d'accomplir la promesse et Isaac a été engendré. Dieu a dû attendre qu'Abraham soit âgé et sans force car, auparavant, ce dernier avait essayé d'accomplir cette promesse par sa propre force charnelle. Ismaël avait été produit.

Mais Dieu n'accepte pas les œuvres charnelles, ce que nous devons aussi apprendre. C'est pour cela qu'il nous donne la vie en abondance mais que nous avons aussi son trône de jugement dans l'Eglise.

### **Le but du jugement**

Le jugement dans l'Eglise est nécessaire mais il ne s'agit pas d'un jugement pour la mort; au contraire, il mène à la vie. Il ne mène pas à la condamnation mais au salut. Il n'est pas là seulement pour mettre de côté notre méchanceté, mais pour servir à l'accomplissement du dessein de Dieu.

Pour un tel jugement, nous pouvons tous dire “ Amen Père, je m'incline devant ton jugement ”.

Dans les derniers trois ans et demi, juste avant le retour du Seigneur, le monde sera jugé entièrement comme cela est décrit dans le livre de l'Apocalypse. L'Antéchrist, le faux prophète, le monde et aussi Babylone seront jugés et jetés dans l'étang de feu.

Le Psaume 10 nous montre une description encore plus claire de l'impie que le Psaume 1, où seuls les principes nous sont montrés. Le Psaume 10 (versets 2 – 11) nous montre bien son véritable visage.

### **Psaume 10**

*1. LAMED Pourquoi, ô Eternel! Te tiens-tu éloigné? Pourquoi te caches-tu au temps de la détresse?*

*2. Le méchant dans son orgueil poursuit les malheureux, ils sont victimes des trames qu'il a conçues.*

Les impies manigancent beaucoup d'intrigues et de complots contre les justes. Ils font cela en cachette, secrètement pour les voir chuter, pris au piège. Nous voyons cela partout.

*3. Car le méchant se glorifie de sa convoitise, et le ravisseur outrage, méprise l'Eternel.*

Reconnaissons aussi notre convoitise devant le Seigneur:

“ Seigneur, ôte ma cupidité! ” Nous, les hommes, avons tous quelque chose de cupide, d'avidé.

*4. Le méchant dit avec arrogance: Il ne punit pas! Il n'y a point de Dieu!- Voilà toutes ses pensées.*

*5. Ses voies réussissent en tout temps; tes jugements sont trop élevés pour l'atteindre, il souffle contre tous ses adversaires.*

*6. Il dit en son cœur: Je ne chancelle pas, je suis pour toujours à l'abri du malheur!*

*7. Sa bouche est pleine de malédictions, de tromperies et de fraudes; il y a sous sa langue de la malice et de l'iniquité.*

Le Seigneur doit préserver notre bouche. Demande au Seigneur de te garder du mensonge et de la tromperie. Dans la vie de l'Eglise, sois très prudent dans tes paroles. Notre langue peut causer beaucoup de problèmes.

8. *Il se tient en embuscade près des villages, il assassine l'innocent dans des lieux écartés; ses yeux épient le malheureux.*

9. *Il est aux aguets dans sa retraite, comme le lion dans sa tanière, il est aux aguets pour surprendre le malheureux; il le surprend et l'attire dans son filet.*

10. *Il se courbe, il se baisse, et les misérables tombent dans ses griffes.*

11. *Il dit en son cœur: Dieu oublie! Il cache sa face, il ne regarde jamais!*

Il n'est pas bon d'agir en secret dans l'Eglise. Tout ce que nous faisons dans l'Eglise doit être fait ouvertement et dans la lumière. Pratiques-tu certaines choses dont personne ne doit être au courant? Si, dans l'Eglise, quelque chose est fait en secret, ce n'est pas bon signe. Dieu est lumière et, en lui, il n'y a pas de ténèbres. Nous ne devons pas nous cacher dans l'obscurité, comme les méchants. Ne te cache pas comme un loup dans un fourré. Tous ceux qui agissent en secret seront jugés, car personne ne peut se cacher devant Dieu.

Dans les versets 2 à 11, les caractères alphabétiques sont omis. Ces versets décrivent le méchant, l'homme pécheur (représenté par le chiffre 6). Ce n'est qu'au verset 12 qu'ils réapparaissent avec la lettre QOF. Dieu est vraiment merveilleux! David n'a probablement pas décidé cela de lui-même, mais c'est le Saint-Esprit qui a conduit le psalmiste à écrire ainsi, afin de mettre en évidence le jugement, l'anéantissement des impies.

12. QOF *Lève-toi, Eternel, ô Dieu, lève ta main! N'oublie pas les malheureux!*

“ Seigneur, sauve les saints, sauve-nous tous des méchants, des puissances, des dominations, de Satan, de la chair !” Ne pouvons-nous pas apprécier ce Psaume? Ce serait trop dommage de l'avoir mis de côté. Je préférerais être compté parmi les malheureux que parmi les méchants.

13. *Pourquoi le méchant méprise-t-il Dieu? Pourquoi dit-il en son cœur: Tu ne punis pas?*

14. RESCH *Tu regardes cependant, car tu vois la peine et la souffrance, pour prendre en main leur cause; c'est à toi que s'abandonne le malheureux, c'est toi qui viens en aide à l'orphelin.*

15. SCHIN *Brise le bras du méchant, puis ses iniquités, et qu'il disparaisse à tes yeux!*

Parfois, je demande au Seigneur pourquoi il n'intervient pas face au méchant, bien que ses mauvaises œuvres ne lui soient point cachées. En fait, il laisse le méchant opérer encore à cause de nous, afin que nous soyons perfectionnés. Ces dernières années, j'ai beaucoup appris grâce aux souffrances. Plus vite nous apprenons, plus vite aussi arrivera le jugement.

16. *L'Eternel est roi à toujours et à perpétuité; les nations sont exterminées de son pays.*

17. TAW *Tu entends les vœux de ceux qui souffrent, ô Eternel! Tu affermis leur cœur; tu prêtes l'oreille*

18. *Pour rendre justice à l'orphelin et à l'opprimé, afin que l'homme tiré de la terre cesse d'inspirer l'effroi.*

Celui qui agit mal ne doit pas oublier que Dieu va intervenir

pour son Eglise. C'est pourquoi ne craignons pas, même si parfois il nous semble que le Seigneur dort. il regarde, il s'irrite, mais il n'agit pas de manière prématurée. Fais-lui confiance et cache-toi en lui. Au bon moment, tout sera mis en lumière. Nous n'avons qu'à nous confier en lui et lui rappeler: " Seigneur, pense à cette affaire! " Nous ne faisons pas cela juste pour être délivrés de nos problèmes, mais aussi pour que l'Eglise soit bénie par la gloire et que le dessein de Dieu s'accomplisse.

## **Un salut pour les justes**

Pour les croyants, le jugement signifie un salut. C'est pourquoi il est écrit dans Proverbes 23:13-14: “ *N'épargne pas la correction à l'enfant; si tu le frappes de la verge, il ne mourra point. En le frappant de la verge, tu délivres son âme du séjour des morts* ”. De même, pour nous, le jugement ne mène pas à la mort, mais au salut.

## **Psaume 11**

*1. Au chef des chantres. De David. C'est en l'Eternel que je cherche un refuge. Comment pouvez-vous me dire: Fuis dans vos montagnes, comme un oiseau?*

*2. Car voici, les méchants bandent l'arc, ils ajustent leur flèche sur la corde, pour tirer dans l'ombre sur ceux dont le cœur est droit.*

*3. Quand les fondements sont renversés, le juste, que ferait-il?*

Ici, nous voyons comment Satan travaille par le mensonge. Il te conseillera toujours de partir, tu diras que tu n'as aucune puissance. Il aimerait nous faire quitter notre fondement, nous amener à chuter. Non seulement cela, il aimerait aussi nous ravir la vérité que Dieu nous a révélée, ôter tout ce qui était solidement établi. Il détruit de manière systématique. Finalement, il voudra encore t'amener à quitter l'Eglise. Nous avons appris tout cela des années passées. Nous avons vu nombre de frères et sœurs jeter par-dessus bord tout ce qui avait été établi en eux, par exemple la vérité concernant l'Eglise, l'unité et l'Esprit.

L'ennemi secoue les fondements de la vérité, met son doigt sur une situation malheureuse et te dis que, de toute façon, tu ne peux plus rien faire. Finalement, tu te retires et quittes

l'Eglise.

Mais le Seigneur demeure dans son temple. Si tout peut être ébranlé, son trône ne le sera jamais. Le Seigneur éprouve les justes; Il est le Juge sur le trône.

*4. L'Eternel est dans son saint temple, l'Eternel a son trône dans les cieux; ses yeux regardent, ses paupières sondent les fils de l'homme.*

*5. L'Eternel sonde le juste; Il hait le méchant et celui qui se plaît à la violence.*

*6. Il fait pleuvoir sur les méchants des charbons, du feu et du soufre; un vent brûlant, c'est le calice qu'ils ont en partage.*

*7. Car l'Eternel est juste, Il aime la justice; les hommes droits contemplent sa face.*

Dieu hait les méchants et, s'Il ne les juge pas encore aujourd'hui, c'est qu'Il le fera plus tard. Il est juste!

## **Les paroles fortes du Seigneur contre les religieux**

Le Psaume 12 parle du jugement concernant les religieux. Les religieux font partie d'une catégorie de personnes, sur cette terre, difficile à définir. Ils endommagent le dessein de Dieu et, pourtant, il est difficile de prétendre qu'ils ne sont pas pour Dieu. Lorsque Jésus vivait sur cette terre, il était souvent confronté aux religieux, aux Juifs. Ils n'étaient pas, comme les Romains, incroyants et adorateurs d'idoles mais ils servaient Dieu d'une manière formelle et s'opposaient à son dessein.

### **Psaume 12**

*1. Au chef des chantres. Sur la harpe à huit cordes. Psaume de David.*

Il n'est pas étonnant que ce Psaume doive être chanté avec la harpe à huit cordes.

*2. Sauve, Eternel! Car les hommes pieux s'en vont, les fidèles disparaissent parmi les fils de l'homme.*

es saints, ceux qui marchent pieusement, se sont retirés.

Paul avertit Timothée, son jeune collaborateur, que dans les derniers temps les croyants n'auront pas seulement affaire aux incroyants de ce monde mais aussi à une catégorie particulière de croyants.

Ce sont ceux en qui l'amour s'est retiré, ceux qui “ *ne supporteront pas la saine doctrine; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs* ” (2 Tim. 4:3), “ *ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force* ” (2 Tim. 3:5). Cela est particulièrement

dangereux et c'est un signe des derniers temps.

Les hommes pieux se sont retirés. Ici, il n'est pas question du nombre, mais de l'être intérieur. Fréquenter une fois par semaine un office religieux n'est pas suffisant. Notre piété doit toujours augmenter, et non pas diminuer. Il y a un grand nombre de croyants, mais peu de fidèles. La quantité de croyants peut augmenter, mais le nombre des fidèles diminue. Certaines traductions écrivent le mot " fidèles " au verset 2, ce qui signifie que c'est la qualité de la piété qui a diminué, comme dans l'Eglise à Ephèse. Si tu as perdu le premier amour, tu es déjà tombé aux yeux de Dieu.

Si nous nous conformons au monde, en appliquant ses méthodes et ses moyens afin de nous lier d'amitié avec les hommes dans le but de les gagner pour l'Eglise, la fidélité n'est plus là. Le Seigneur ne s'est jamais adapté aux religieux pour être apprécié et accepté par eux. Il ne craignait pas d'être différent d'eux.

3. *On se dit des faussetés les uns aux autres, on a sur les lèvres des choses flatteuses, on parle avec un cœur double.*

4. *Que l'Eternel examine toutes les lèvres flatteuses, la langue qui discourt avec arrogance,*

5. *Ceux qui disent: nous sommes puissants par notre langue, nous avons nos lèvres avec nous; qui serait notre maître?*

Si nous ne parlons plus clairement, franchement, nous sommes diplomatiques, hypocrites. Combien souvent le Seigneur a-t-Il traité les pharisiens d'hypocrites. Ne nous laissons pas impressionner par des paroles fortes ou violentes; elles ne signifient rien.

6. *Parce que les malheureux sont opprimés et que les pauvres gémissent, maintenant, dit l'Eternel, je me lève, j'apporte le salut à ceux contre qui l'on souffle.*

Lorsque le Seigneur est venu sur terre auprès de son peuple, ce dernier ne souffrait pas tellement de la part des Romains, mais bien plutôt de la part des conducteurs religieux.

C'est pourquoi il s'est écrié: “ *Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés et je vous donnerai du repos* ” (Mat.11:28), et aussi: “ *Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive* ” (Jean 7:37).

7. *Les paroles de l'Eternel sont des paroles pures, un argent éprouvé sur terre au creuset, et sept fois épuré.*

Ici, il n'est plus parlé du jugement, mais des paroles merveilleuses du Seigneur pour ses justes. En quoi consiste la différence entre les paroles du Seigneur (v. 7) et les paroles de ceux qui sont puissants par leur langue (v. 5)? Les paroles du Seigneur sont limpides, sans mélange, pures et éprouvées sept

fois. Ce sont des paroles claires, éprouvées dans le creuset non seulement six fois, mais sept.

Quand nous annonçons la Parole de Dieu, notre cœur doit être pur afin que nous soyons capables de transmettre la parole sans rien y ajouter ou en retrancher. N'y mélangeons pas non plus des éléments humains, afin d'en faciliter la compréhension. Nous avons besoin du lait pur de la parole et aussi de l'argent, lequel indique le salut procuré par cette parole pure. N'avons-nous pas déjà été maintes fois sauvés par la parole claire et limpide de Dieu?

*8. Toi, Eternel! Tu les garderas, tu les préserveras de cette race à jamais.*

*9. Les méchants se promènent de toutes parts, quand la bassesse règne parmi les fils de l'homme.*

Quand les gens s'attachent à la tradition, il leur est facile de traiter de fanatisme tout ce qui est fondé sur la Parole pure de Dieu. Peu importe, nous nous basons sur cette Parole et c'est aussi notre salut.

**Les paroles claires du Seigneur contre les religieux****Les souffrances, la patience et la consolation des justes  
(Apoc. 6:9-11)**

Le Seigneur revient bientôt et nous prépare pour cela, dans les Eglises. Il ne le fait pas par la connaissance seule, mais bien plutôt par son opération en nous. Dans les Psaumes, il nous a montré très clairement que tout ce qui a encore trait au vieil homme, chez nous, doit être jugé et mis de côté. Chacun d'entre nous a besoin de beaucoup de renouvellement. Le Psaume 1 est si important et fondamental en ce qu'il fait une claire distinction entre les deux sortes d'humanité.

Dès le Psaume 9, nous voyons comment Christ, le vainqueur sur le trône, juge les nations et les méchants et comment les justes sont sauvés et perfectionnés par les souffrances. Tout au long de l'histoire de l'Eglise, beaucoup de croyants sont morts en martyrs. L'Ancien Testament aussi nous parle de nombre de croyants fidèles qui ont porté l'opprobre de Christ et ont même offert leur propre vie (v. Hébr. 11).

Le chemin de notre perfectionnement est un chemin accompagné de souffrances. Prenons tous, dans les Eglises, ce chemin avec une telle conscience. Le Seigneur nous montre, par sa vie sur la terre, qu'il a accepté de prendre la croix en vue de la gloire à venir: “ ... *qui, en vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu* ” (Hébr. 12:2). De son côté, Paul encourageait les disciples à Antioche en leur disant: “ *que c'est par beaucoup de tribulations qu'il nous faut entrer dans le royaume de Dieu* ” (Actes 14:22). Dans la Parole de Dieu, nous ne trouvons pas d'autre chemin pour parvenir au but. Si donc notre Maître a dû prendre ce chemin, le nôtre ne pourra être différent, car le serviteur n'est pas plus grand que son

maître. C'est aussi pour cela que le Psaume 13 a été composé; nous y voyons “ les souffrances, la patience et la consolation des justes ”.

L'histoire nous apprend que tous les saints fidèles ont connu des souffrances, infligées par le monde aussi bien que par les religieux. De nos jours, en Europe de l'Ouest, nous ne sommes pas jetés en prison à cause de notre foi. Dans le pire des cas, on va se moquer de nous. Cette souffrance n'est donc pas à comparer avec celles des premiers chrétiens qui étaient jetés aux fauves dans l'arène. Nous pouvons donc sortir hardiment et n'avons pas besoin d'avoir honte de parler du Seigneur, même si nous rencontrons quelque moquerie. Puisque Christ a souffert, nous devons nous aussi nous armer de la même pensée (1 Pie. 4:1). *“ Car il vous a été fait la grâce, par rapport à Christ, non seulement de croire en lui, mais encore de souffrir pour lui ”* (Phil.1:29).

Cela est aussi valable pour le service dans la vie de l'Eglise. Si nous sommes parfois mal compris ou si l'on nous fait une remontrance, ne soyons pas si vite offensés au point de quitter l'Eglise. Bien au contraire, fixons nos regards sur le Seigneur et humilions-nous sous sa main puissante. Cela fait partie du jugement du Seigneur à notre égard et contribue à notre perfectionnement. Le Psaume 13 est un Psaume merveilleux pour tous ceux qui souffrent. Il nous rappelle le cinquième sceau du livre de l'Apocalypse: *“ Quand il ouvrit le cinquième sceau, je vis sous l'autel les âmes de ceux qui avaient été immolés à cause de la parole de Dieu et à cause du témoignage qu'ils avaient rendu. Ils crièrent d'une voix forte en disant: Jusques à quand, Maître saint et véritable, tardes-tu à juger et à tirer vengeance de notre sang sur les habitants de la terre? ”* (Apoc. 6:9-10). *“ Jusques à quand? ”* - C'est avec cette parole que commence le Psaume 13.

**Psaume 13**

*1. Au chef des chantres. Psaume de David. 2 Jusques à quand, Eternel! M'oublieras-tu sans cesse? Jusques à quand me cacheras-tu ta face? 3 Jusques à quand aurai-je des soucis dans mon âme, et chaque jour des chagrins dans mon cœur? Jusques à quand mon ennemi s'élèvera-t-il contre moi?*

“ Jusques à quand... jusques à quand ... jusques à quand?” Combien de temps durent nos souffrances? Aussi longtemps que nécessaire pour que son œuvre en nous soit accomplie. C'est le Seigneur qui en décide.

Lorsque j'étais jeune, je me disais: si je suis pour le dessein de Dieu et me donne pour l'édification de l'Eglise, ma vie va se dérouler sans friction, sans problème. J'ai dû me détromper! La bénédiction du Seigneur ne signifie pas que je serai épargné de tout problème dans ma vie. Ce Psaume nous montre que le Seigneur se soucie particulièrement de ceux qui souffrent (voir Apoc. 6:9). Les souffrances sont très précieuses; elles sont même une bénédiction en ce qu'elles nous conduisent à nous tourner vers le Seigneur. Paul ne se glorifiait pas de sa grande connaissance ou de son œuvre, mais de la croix de Christ: “ ... loin de moi la pensée de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le monde! ” (Gal.6:14).

*4. Regarde, réponds-moi, Eternel mon Dieu! Donne à mes yeux la clarté, afin que je ne m'endorme pas du sommeil de la mort,*

*5. Afin que mon ennemi ne dise pas: Je l'ai vaincu! Et que mes adversaires ne se réjouissent pas, si je chancelle.*

*6. Moi, j'ai confiance en ta bonté, j'ai de l'allégresse dans le cœur, à cause de ton salut; je chante à l'Eternel, car il m'a fait du bien.*

Il est très important que nous ne chancelions pas dans les souffrances et les difficultés. Nous avons un fondement solide sur lequel nous pouvons nous tenir dans les difficultés et apprendre à nous confier dans le Seigneur, à demeurer en lui et à faire confiance à sa bonté. A la fin du Psaume, l'auteur témoigne même que le Seigneur lui a fait du bien.

Cela peut nous sembler contradictoire. D'abord il souffre et se plaint; ensuite, il loue le Seigneur. C'est un secret. Dans les situations pénibles, spécialement, nous sentons combien le Seigneur est bon car il nous fortifie tout particulièrement. C'était aussi l'expérience du Seigneur lui-même, lorsqu'il vivait sur terre. Sa relation intérieure avec le Père était sa force.

### **Le but des souffrances**

Quelle est l'intention de Dieu, par rapport aux souffrances? Il veut nous préparer afin que, lors de son retour, nous puissions nous tenir avec lui, en tant que vainqueurs, sur la montagne céleste de Sion. C'est la plus grande récompense que nous puissions attendre. Si nous n'avons pas ce but devant les yeux, nous ne pourrions pas supporter les souffrances et désirerons nous retirer.

Du Psaume 8 au Psaume 15, nous voyons le Seigneur, le premier à avoir vaincu, qui est assis aujourd'hui sur le trône. Mais il ne veut pas demeurer seul sur le trône; il désire y être avec ses vainqueurs, avec toi et moi, et il nous prépare pour cela.

**Les vainqueurs****Psaume 15**

*1. Psaume de David! Qui séjournera dans ta tente? Qui demeurera sur ta montagne sainte?*

*2. Celui qui marche dans l'intégrité, qui pratique la justice et qui dit la vérité selon son cœur.*

*3. Il ne calomnie point avec sa langue, il ne fait point de mal à son semblable, et il ne jette point l'opprobre sur son prochain.*

*4. Il regarde avec dédain celui qui est méprisable, mais il honore ceux qui craignent l'Eternel; il ne se rétracte point, s'il fait un serment à son préjudice.*

*5. Il n'exige point d'intérêt de son argent, et il n'accepte pas de don contre l'innocent. Celui qui se conduit ainsi ne chancelle jamais.*

Il est clair que nous ne sommes pas parfaits, mais nous savons que nous sommes sur le chemin du Seigneur. Nous voulons atteindre le but et, pour cela, le traitement au moyen des souffrances est nécessaire. Paul a eu cette expérience et il est parvenu au but: *“ J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. Désormais la couronne de justice m'est réservée; le Seigneur, le juste juge, me la donnera en ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement (2 Tim. 4:7-8).*

Il est donc possible de parvenir au but. Non seulement le Seigneur l'a fait, mais Paul aussi. Et, comme lui, nous avons aussi la vie victorieuse du Seigneur en nous. Cette vie nous conduit au but, au travers de beaucoup de difficultés, de souffrances, de tests et d'exigences. La vie de l'Eglise est pleine d'exigences et le Seigneur aimerait nous conduire dans

ce chemin. Aucun de nous ne doit rester en arrière; allons tous de l'avant, jusqu'à ce que le Seigneur revienne:

*“ Je viens bientôt. Retiens ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne ”* (Apoc. 3:11).

Les cinq versets du Psaume 15 nous font penser aux vainqueurs d'Apocalypse 14: *“ Je regardai, et voici, l'Agneau se tenait sur la montagne de Sion, et avec lui cent quarante-quatre mille personnes, qui avaient son nom et le nom de son Père écrits sur leurs fronts. Et j'entendis du ciel une voix, comme un bruit de grosses eaux, comme le bruit d'un grand tonnerre; et la voix que j'entendis était comme celle de joueurs de harpe jouant de leurs harpes. Et ils chantent un cantique nouveau devant le trône, et devant les quatre êtres vivants et les vieillards. Et personne ne pouvait apprendre le cantique, si ce n'est les cent quarante-quatre mille, qui avaient été rachetés de la terre. Ce sont ceux qui ne se sont pas souillés avec des femmes, car ils sont vierges; ils suivent l'Agneau partout où il va. Ils ont été rachetés d'entre les hommes, comme des prémices pour Dieu et pour l'Agneau; et dans leur bouche il ne s'est point trouvé de mensonge, car ils sont irrépréhensibles ”* (Apoc.14:1-5).